

## Opinion dominante

Las dificultades suscitadas a la comision de industriales y comerciantes de Madrid, que deseaban llegar con sus quejas a la Reina, es ahora el tema preferente de las conversaciones de todos los círculos.

La opinion puede decirse que está hecha, y si bien ninguna persona juiciosa aplaude los términos del escrito en que fué solicitada la audiencia, porque estos términos ponían a la Reina en una situación difícil, con todo esto se reconoce que habria sido prudente y hábil dejar que la audiencia se hubiese verificado.

El Imparcial lo reconoce así en un artículo inspirado, por cierto, en altos sentimientos de moderación:

«La audiencia solicitada no pertenecía al número de las que se piden para salvar a la Reina antes de irse a bedios, ni para probar que se tiene entrada en las altas regiones, ni para que salga la noticia en los periódicos. Pudo, pues, hacerse de ella una excención.»

Nada habria importado la recepción de esos comisionados del nuevo partido. En cambio con la negativa se ha efectuado un movimiento a favor de los que habian empezado a rodar por la pendiente.

Observaciones análogas a las de El Imparcial salen de labios de personas muy gubernamentales, y en otro orden de consideraciones, tienen tambien fuerza los argumentos que aduce el Sr. Romero Robledo en las declaraciones que hoy publica El Liberal:

«Los desgraciados—ha añadido—que por su humildad copian audiencia en Palacio, aborran en las calles el carruaje de su majestad, y le arrojan solicitudes y memorias. ¿Qué dirá el Gobierno que los comerciantes de Madrid cuentan a ese medio de hacer llegar al Trono la exposicion de sus quejas?»

Hay que decir muy alto, cualquiera sea el juicio que nos merezcan las pretensiones de las clases mercantiles, que hasta ahora, en las manifestaciones que han realizado y en el intento de acercarse a S. M. la Reina, no han hecho nada que no sea repetitivo, ilicito y contrario a la legalidad.

La negativa hecha a la comision de los centros comerciales es lo más grave que ha ocurrido desde la Restauracion hasta el día.

El oír no supone la obligacion de complacer al que pretende, sino el deseo de entretenerse para resolver con acierto.

En este sentido y con las reservas indicadas, díjimos nosotros desde el primer momento que era lamentable lo ocurrido, pues se dan pretextos para actitudes y prevenções que no tendrían justificación de haber sido recibida la comision en Palacio.

En cuanto a otros reparos que se han puesto a la solicitud de los grupos, nos parecen aún menos justificados ante la elocuencia de los hechos; porque si la recaudacion de las rentas y contribuciones marcha con tanta fortuna como se dice, y si el empréstito, a pesar de la actitud de la Union Nacional, ha de ofrecer un resultado brillante, ¿qué importancia tienen los quejas del Directorio y de sus auxiliares?

Si todo va bien en el órden económico, no se explican las alarmas producidas, ni parece conveniente que se agite un fuego que se supone de poca importancia.

Pero, por cima de todo, lo que importa es que se encuentre un camino decoroso para evitar que tomen incremento conflictos que a todos perjudican.

Como dice con acierto el Sr. Romero Robledo, el oír no supone obligacion de complacer, porque se pueden pedir cosas que no sea conveniente otorgar; pero al oír las quejas con bondad y con interés, aunque no siempre sea posible atenderlas, contribuye a desarmar las pasiones y quita pretextos a los que andan buscando para alborotar a la gente.

## LA EXPORTACION DE VINOS

El despacho del ministro de Agricultura se verificó ayer tarde una reunion de los principales cosecheros y exportadores de vino, para tratar de la formación del Sindicato que se crea para el más conveniente uso de utilizar las ventas ordinarias por el Sr. Gasset de la Compañía Transatlántica en pro de la propagacion de nuestros vinos en la América latina.

Asistieron a la reunion los señores de Raimos, de Retamoso, de la Soana, de Sanjuán, de Luque, de Mochales y del Risco; el duque de Almodóvar del Rio; el conde de Valdegrana; los Sres. Abarca (D. E.), Malouire (D. J.), Bushell (D. E.),

García Brau, Galo de Poves, Lopez Parra, A. Bayo y Puig.  
De acuerdo todos con la iniciativa del señor Gasset en este importante asunto, y discutidos a guisa de detalles, el Sindicato quedó constituido bajo la presidencia del duque de Almodóvar del Rio, quien quedó encargado de la redaccion de los bases.  
Cuando ha terminado este trabajo, lo examinara cada uno de los reunidos para que haga las objeciones que estime procedentes, celebrándose luego una segunda reunion para realizar lo antes posible el proyecto.

## LA ADMINISTRACION DE MARINA

El señor ministro de Marina ha pasado al Centro Consultivo, para su estudio, las finas generales de un proyecto de reorganizacion de la Administración central de la Marina para simplificarla y descentralizarla en beneficio de los departamentos y del buen servicio de todas las dependencias del ministerio, que se entenderán más directamente con el ministro y que no tendrán que ocuparse de ningún personal subalterno ni de ningún material de menor cuantía.  
Esta medida, segun dicen los periódicos ministeriales, es precursora de una reforma en toda la Administración de la Armada.

## EL GOBIERNO FRANCÉS EN CRISIS

Dimision del ministro de la Guerra

Paris 29.—Aun cuando no se ha anunciado oficialmente, todos los periódicos aseguran que ha presentado la dimision el ministro de la Guerra.  
Mientras los radicales y socialistas protestan contra la succion da que el general Gallifet dimita por otra causa que no sea su enfermedad, los radicales insisten en su fuerza en demostrar que obedeció a las palabras pronunciadas en la Cámara por M. Waldeck-Rousseau.

Los amigos del general afirman que éste se halla realmente enfermo y que ha tiempo había manifestado su propósito de dejar un cargo que exige, para ser medianamente desempeñado, diez horas de trabajo al día.  
El doctor Borne, médico de Gallifet, interrogado por un periodista, ha dicho que, en efecto, el ministro de la Guerra se encuentra enfermo, padeciendo una dolencia del corazón desde hace mucho tiempo.

El gran calor que hace en la sala de la Cámara ha contribuido considerablemente, segun el médico, a hacer aguda esta dolencia.  
Además, el tumor to que se promovió, las incógnitas de que fue objeto el general Gallifet cuando los diputados nacionales le llamaron cobardía y traidor, debieron producir en un hombre que tiene tan elevado concepto del honor, una impresion vehemísima de tristeza. Su cargo le impide contestar a estas provocaciones en la forma que corresponde a un caballero. El gran esfuerzo de voluntad que tuvo que imponer a sus impulsos, determinó en el ministro una gran agitación nerviosa, un estado de opresion considerable y una crisis grave por fin.

En los círculos políticos se asegura que M. Waldeck-Rousseau tiene el propósito de recomponer a Gallifet con la mayor rapidez posible; de tal modo, que al mismo tiempo se le oficiarmente noticia de la dimision y del nombramiento del nuevo ministro.  
Para sustituir al ministro de la Guerra se indica al general André, a quien se sugiere ha telegrafado el jefe del gobierno ofreciéndole el cargo.

Los ministros se reunirán mañana, bajo la presidencia del Sr. Loubet. En dicha reunion se conocerá de una manera precisa la verdadera situacion e intenciones del general Gallifet.

## Cesan las dudas

Paris 30.—El general Gallifet dirigió anoche a Sr. Waldeck-Rousseau, jefe del gobierno, una carta, remitiéndole la dimision que por escrito mandó al presidente de la República, Sr. Loubet, de la cartera de Guerra, que ha venido desempeñando.  
El Diario Oficial publica hoy los decretos que confirman la dimision del general Gallifet y nombrando ministro de la Guerra al general André.—Fabra.

## EL CORONEL ESCRIBANO

Su separacion del servicio

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una real órden, cuya parte principal dice así:  
«En vista del fallo dictado por el tribunal de honor constituido en esta corte por los coroneles del cuerpo de Estado Mayor del Ejército, con destino a residencia en la misma, para juzgar la conducta del de igual empleo don Juan Escribano y Garza; y teniendo en cuenta el informe emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en el que se consigna que en la aplicacion de dicho procedimiento se ha cumplido lo prescrito en el artículo 25, capítulo 3º del Código de Justicia militar, el Rey (I. D. G.), y en su nombre la Reina R. gento del R. lno, ha tenido a bien disponer la separacion del servicio del expresado jefe.»

## DISCURSO DEL MARQUÉS DE SALISBURY

London 30.—Los periódicos de hoy publican íntegro el discurso que anoche pronunció el marqués de Salisbury, presidente del Consejo de ministros, en la Assemblée Conservadora de la Cité.  
La prensa concedió a las declaraciones del primer ministro de la reina Victoria extremo de importancia.  
El marqués a los juicios que una parte de la prensa hizo del discurso, que pronunció hablando de los destinos reservados a las dos Repúblicas sud-africanas terminada la guerra, dijo que sus palabras fueron mal interpretadas; que no hizo ni ha hecho jamás declaración alguna que pudiera aparecer como una promesa.  
«Si Transvaal—añadió—con su actitud y sus intransigencias, obligó a la Gran Bretaña a ir a la guerra para defender los derechos de los súbditos ingleses.  
No pretendemos que nuestros sacrificios sean recompensados; pero tenemos la esperanza de que no habrá necesidad de que sean renovados.  
Terminada la guerra—exclamó—nuestra politica consistirá en devolver la tranquilidad a todos los ánimos, y con esta politica de igualdad y de justicia para los hombres de todas las razas, espero que bien pronto, transvaalenses y orangistas, serán súbditos fieles de Inglaterra.»  
El marqués de Salisbury hizo además una declaracion en su discurso, sobre la cual llamamos principalmente la atención los periódicos londinenses; es, a saber:  
«Que no era posible dejar a los boers ni la más pequeña sombra de independencia.—Fabra.

## LA RECAUDACION

La recaudacion obtenida por la Hacienda en los cuatro primeros meses del corriente año, arroja un aumento líquido de 29.701.135 pesetas en las rentas ordinarias y el carácter permanece, con relación a los ingresos de igual período del año anterior, cantidad que supera con exceso las bajas que hay en los recursos extraordinarios y el suprimido recargo de guerra y de la abandonada acuñacion de plata.

## El empréstito

En el Banco habia ayer gran concurrencia extendiendo dichos de conversion de obligaciones del Tesoro y de U. t. a usas y de los pagados de U. tram. Tambien se han pedido concesiones de crédito; solamente una casa de bancos ha hecho un pedido de 14 millones de pesetas.  
Se dice a comenzarán a entregarse carpetas provisionales como consecuencia de la conversion y las carpetas son efectos cotizables en Bolsa.

En el día y al siguiente se admitirán las suscripciones en metálico.  
Se sabe que la plaza de Bilbao cubrirá una parte importante del empréstito.  
En B. reciosa, a su vez, iban ayer suscritos 11 millones de pesetas.

## NOTAS DE SOCIEDAD

Como día de San Fernando, se ha notado en varias casas el natural movimiento de obsequios y felicitaciones.  
La festividad del día singularmente se ha sentido en Aranjuez, a donde han ido millares de personas a presenciar la corrida de toros, y a traerse una cesta de frutas.  
Acoche el circo de Colón ofreció un aspecto brillante.  
Distinguidas damas habían organizado una funcion, con el fin de recaudar fondos para continuar las obras de la Virgen de la Almudena, y a sus nobles excitaciones correspondió el público, singularmente las clases elegantes.

Asistió la infanta doña Isabel, acompañada de la condesa viuda de Tornos y de la marquesa de Najera.  
En otros palcos veíanse a las duquesas de Fernán-Núñez, a las, Santo Mauro; Montebano y Najera; marquesas de la Mota, de Ivnrey, la Leguina, Aysbe, la Coquilla y Santa María de Sierra; condesas de Villagonzalo, de Torre Arias, de Torrejon, de la Vinaza; baronesas de la Torre, y señoras y señoritas de R. lland, de Barrecheas, de Gamo, de Primo de Prado, y para no ser propias, a concurrir era aproximadamente la que suele favorecer los juegos de Colón y los viernes de la Comedia; de modo que el aspecto de la sala—si así se pueda decir—era magnífico.  
El número de los perros calculadores fué muy pequeño.  
Durante los intermedios de la fiesta se habió de algunas bodas en proyecto, y de los regatos que está recibiendo la bañista señorita de Z. balburu. A go también se habló, como no podía menos, de la audiencia pedida por los industriales a la Reina.  
—Nuestro estimado amigo el marqués de Viçosa de la Sierra, que se encuentra mejorado del estremo gripal que viene padeciendo desde hace días, ha podido abandonar el lecho, si bien no sale todavía de su casa ni puede dedicarse a sus tareas habituales.  
No es exacto, por tanto, que haya salido de Madrid para ver el eclipse, como han supuesto a guisa de curiosos.

## DESDE PARIS

La Exposición.—Una nueva avenida.—La calle de las Naciones.—La visita a la Exposición.—Obreros y extrajeros.—Los cocheros.  
Señor Director de EL CORREO.  
Como las exigencias de la moda han dispuesto que el viernes sea el día distinguido para visitar la Exposición, la concurrencia fué ayer muy selecta, y en los restaurantes de ambas orillas del Sena, así como en los del Trocadero y Gamo de Marte, podía verse a la hora del almuerzo y la comida a todas las notabilidades cuyos nombres figuran en el Tout-Paris. Ayer se inauguró sin ceremonia oficial el pabellón de Portugal,

que está situado en la calle de las Naciones, detrás del palacio de los Estados Unidos. Esta noche se inauguró el de México, y desde el lunes podrá el público entrar en algunas de las secciones que constituyen el palacio de los ejércitos de tierra y mar. Como se ve, aunque hace ya más de un mes que se verificó la ceremonia de la apertura, apenas hay día en que no se inaugure a guisa de sección, y aún trabajan centenares de obreros para terminarla.

Sabido es que la Exposición actual es mucho mayor que la de 1889; pero está mejor distribuida que aquella y tiene la ventaja de estar más cerca del centro de París, puesto que la entrada principal está en la plaza de la Concordia. Por cierto que la puerta monumental es de gusto chocarrero y ha sido bautizada con el nombre de «Salamanca», porque tiene la forma de las estufas de ese nombre, que aquí se usan. Sobre la puerta, a gran altura, hay una estatua de mujer, vestida, con abrigo, como de salida de teatro. Mucho se ha criticado a esa iniciativa, que representa una parisiense, y han estado a punto de bajarla de aquellas alturas; pero por fin parece que no se maten con ella. Pero si la estatua vestida que hay en la Exposición.  
Además de esa puerta, hay otras treinta y seis, por la que pudiera llamarse entrada de honor, es la que arranca de los Campos Eliseos y forma la nueva avenida de Nicos II, que pasa por entre los dos soberbios palacios de Bellas Artes y conduce al granioso puente de Alejandro III y a la esplanada de los Inválidos. La visita que hay desde la entrada de esta avenida, se hace de las más hermosas de toda la Exposición.  
En la orilla derecha del Sena están el pabellón de la villa de París, el pabellón de Horticultura y el de los Congressos. Detrás se encuentran la calle de París, en la que hay teatros, salas de conciertos y toda clase de espectáculos, que naturalmente necesitan el silencio. Lo que viene el viejo París en el que abundan tambien las diversiones de todo género.  
Se han construido tres nuevas provisionales además del de Alejandro III, que es definitivo.  
En la orilla izquierda está la calle de las Naciones, que es sin duda la más nueva de la Exposición. Las naciones cuyos palacios tienen fachada al río, son Sévia, Grecia, Suecia, Mónaco, Escocia, Alemania, Noruega, Bélgica, Gran Bretaña, Hungría, Bosnia, Herzegovina, Austria, Estados Unidos, Turquía e Italia.  
En el Trocadero, están las colonias francesas y extranjeras. A la entrada del Campo de Marte, bajando por el Trocadero, se hallan los palacios de café, pases, el real y el de la navegación comercial. A pie de la Torre Eiffel, los palacios de Optica, el pabellón Ludovico, el de la Mujer, el del Ventido, el de la Vuelta al Mundo y otros edificios pequeños.  
A derecha e izquierda del Campo de Marte, dos inmensos palacios, el uno dedicado a las ciencias, artes, educación, química, etcétera, el otro a las artes mecánicas, industriales, etc. El palacio de la Electricidad y la gran cascada, que ocultan la antigua fábrica de máquinas, están a punto de concluirse, y se decide que mañana podrá quizá haber una fiesta nocturna.

En la antigua galería de máquinas están la agricultura, los vinos y la gran sala de fiestas, y en la esplanada de los Inválidos hay otros dos inmensos palacios, uno para los productos franceses y otro para los extranjeros.  
La visita a la Exposición es fatigante en extremo, porque hay mucha pasarela que subir y bajar, si bien en la orilla izquierda puede aprovecharse el ferrocarril eléctrico o la plataforma roulotte para ir de una seccion a otra.  
Lo que resulta es muy caro, porque hay mucho que ver y que pagar aparte. La entrada a la Exposición cuesta algunos días 60 céntimos y otros 55, segun disponen los revendedores de billetes, que establecen la cotizacion del día, por cierto en las primeras horas de la mañana, en la escalinata de la Bolsa.

Hoy han visitado la Exposición 2.00 obreros ingleses venidos de Manchester con ese objeto. Segun dice La Patrie de esta tarde, se han tomado grandes precauciones en París con ese motivo; pero es fácil que esa noticia sea una de tantas exageraciones como se ven público se compaña en publicar, sin que todo tratándose de algo que nunca a sí llega.  
Elemento extranjero que priva en la actualidad es el alemán. No se oye otro idioma por aquí, y el número de súbditos del Emperador Guillermo que andan por esas calles, deba ser exitoso.

Paris no está muy agradable porque aun hay obras por todas partes y en muchas de las calles principales está levantado a piso. Es casi imposible encontrar un coche por hora; las exigencias de los automotores parisienses aumentan de día en día. Esto, en fin, podría pasar en tiempo de Exposición; pero lo malo es que se ve a la distancia que hacen alarde los cocheros. No se oye más que quejas en ese sentido.—F.

Mejo 26.

## LAS REFORMAS DE MARINA

San Fernando 29.—Anoche celebró junta el Circulo Mercantil e Industrial para acordar los medios de defensa del arsenal.  
En ella se acordó por unanimidad convocar a una reunion magna el miércoles, invitando a que todas las Sociedades y gremios lleven a ella sus representaciones con objeto de nombrar una comision que gestione cerca del ministro de Marina cuanto sea conveniente a los intereses locales.  
Se indica la conveniencia de pedir al señor Silveira la unificación de las ordenanzas de los arsenales, a fin de que no sufran demoras por la complicacion de los trámites actuales las construcciones navales.  
Tambien se le pedirá que el personal de la Armata destinado al departamento reside en él y no en los pueblos cercanos, y que conceda nuevos trabajos, evitando los despidos que tendrán que sobrevenir al agotarse los créditos del presente ejercicio.

## LA UNION NACIONAL

La reunion de anoche  
Anoche se reunieron nuevamente en el Circulo de la Union Mercantil e Industrial los firmantes de la peticion de audiencia a su majestad.  
Los reunidos se ocuparon en ultimar detalles del documento que dirigirá a Directorio de la Union Nacional, explicado y comentado la negativa con que se ha contestado a su peticion de audiencia en Palacio.  
El documento será entregado al Sr. Pariso.

## El Directorio

El Directorio no se reunirá hasta pasado el día 30, para resolver sobre los acuerdos reservados tomados ayer por los organismos mercantiles e industriales de Madrid.  
El Sr. Pariso marchó anoche a Valladolid, propiciados regresar en seguida a Madrid.  
Este viaje, que conocian muy pocos, se supuso que está relacionado con la próxima reunion del Directorio.

## Otras reuniones

Dícese que pronto celebrarán juntas la Cámara de Comercio y los Circulos Mercantil e Industrial, para deliberar acerca de la respuesta dada a la comision que pidió audiencia a la Reina.

## LA HIGIENE

en los pueblos antiguos

Anoche dió su anunciada conferencia en la Sociedad Española de Higiene el doctor D. Nicasio Mariscal.  
Concisa y oportuna palabra trató de las instituciones de higiene de los egipcios, hebreos, indios y persas, haciendo ver que los antiguos conocian muchas cosas que nosotros hoy por nuevas, y en cambio, hacen otras que nosotros a no nos atrevemos a hacer todavía, a pesar de ser perfectamente higiénicas. Estableció la relacion que debe existir entre la vida del Gobierno y la de higiene de los pueblos, demostrando con gran número de datos y referencias que la higiene hace buenos ciudadanos, buenos patriotas y que en ella está la salvacion de nuestra raza, y, por lo tanto, de nuestra patria.  
El disertante fué muy felicitado y aplaudido por la numerosa concurrencia que llenaba el salon de la Sociedad.

## LA LANGOSTA

Sevilla 29.—Ha salido para Guadalcacera el ingeniero agrónomo Sr. Noriega, con objeto de inspeccionar los trabajos que están realizando para la extincion de la langosta.  
Se cree que éstos resulten infructuosos a causa de las grandes masas existentes en Yalverde de Lereña (Badajoz), y amenaza invadir el término de Guadalcacera.  
El gobernador se ha dirigido a la vez al de Badajoz y a la Direccion de Agricultura, exponiendo el conflicto y pidiendo la activa campaña en los pueblos limítrofes a esta provincia, en lo que poco o nada se ha hecho para combatir la terrible plaga.  
En Alcala de Jerez se han practicado ensayos con satisfactorio resultado, aplicando la acsa cáustica a la destruccion del insecto.

## EL TRANSVAAL

É INGLATERRA

## Los ingleses en Johannesburgo

London 29.—Esta noche se ha recibido en el ministerio de la Guerra el siguiente despacho de lord Roberts, fechado en Germiston, arrabal de Johannesburgo:  
«Hemos llegado aquí después de medio día, sin encontrar resistencia seria. En la columna del centro no ha habido hasta ahora ninguna baja, y muy pocas en las divisiones de caballería y de infantería montada.  
El enemigo no nos esperaba hasta mañana y ha abandonado parte de su material y el camino de hierro.  
Ocupamos el cruce de los ferrocarriles que anclan Johannesburgo con el Natal, Pratoria y Kerkitorp.  
La ciudad de Johannesburgo está tranquila.  
Segun mis informes, las minas no han sufrido ningún deterioro.  
Mañana por la mañana intimaré la rendicion al jefe de la plaza. Creo que lo haré sin resistencia, y me propongo entrar a medio día con el ejército en Johannesburgo.»

## K. úger dispuesto a partir.—La capital del Transvaal.

London 29.—Desde Lorenzo Marques telegraficó al Daily Mail que el presidente K. úger se ha dispuesto a partir a la primera señal.  
Un tran especial permanece constantemente con la cañonera en prisión.  
El gobierno del Transvaal ha enviado a Holanda 36 cajas de numerario, aseguradas en 3.600 horas esterlinas cada una.  
El gobierno será trasladado a Watervaldoorn, y a dones a Lydenburg.  
El plan de K. úger es atraer a los ingleses al Waterwaerland, con objeto de que los perjuicios de la guerra caigan principalmente sobre los uitlanders.

La renta de Tabacos

La liquidacion aprobada de la renta de Tabacos en el semestres último, primero del ejercicio de 1899 90, arroja un producto líquido de 92.134.023 pesetas, y siendo el coste de las labores 28.619.654, resulta un beneficio líquido de 63.514.369.

MOTIN EN ALGODONALES

Cádiz 29.—A la una de la madrugada de 27 se reunieron unas 500 personas, en su mayoría mujeres e hijos de las Casas Conventuales de Algodonales, pidiendo suspensión en la cobranza de consumos y rebaja del precio de pan.

LOS OBREROS EN LA EXPOSICION DE PARIS

La Asociación del Arte de Imprimir de Madrid ha enviado un escrito al ministro de Agricultura, Industria y Comercio, renunciando la representación que se le concede para concurrir a París, por entender que en la designación de los colectivos electores de delegados no ha habido equidad, y que están en minoría las organizaciones obreras.

UN "MATCH" EN EL HIPÓDROMO

El miércoles de la semana pasada se corrió en el Hipódromo un match entre los señores condes de Mejorada y Torre-Arias, que montaron, respectivamente, las jacas de polo Shortston y Primrose.

EL ARRIENDO DE LOS CONSUMOS

La subasta se celebrará el día 1.º de Junio. Hasta ahora se han presentado dos proposiciones, que como han sido entregadas en pliegos cerrados se ignoran a quienes pertenecen.

LOS BOXERS

París 29.—Noticias de Tien-Tsin dan cuenta de la llegada de un numeroso grupo de franceses y alemanes que marchan a Chang Hai-Tien para tratar de socorrer a los de las gaseladas por los boxers.

Los franceses en Marruecos

Londres 29.—El correspondiente del Daily Mail en Tangier, Aina su telegrama expedido ayer, que 4.000 ginetas han salido de Fez para dirigirse a Tetán y oponer la resistencia a la invasión francesa.

ACADEMIA DE JURISPRUDENCIA

Ayer se verificó la elección de las Mesas de las sesiones, resultando triunfantes: En la seccion primaria: V. presidente, D. Luis Marino, y secretarios, D. Angel Antonio Taberillas y D. Eudoxio de Sosa.

Los escribanos de Ultramar

La Gaceta publica hoy un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia, dictando reglas para la colocacion en plazas de la Península de los escribanos de actuaciones de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

La escuadra inglesa

Barcelona 29.—Precedentes de A'udia ha fundado en este puerto el crucero Ingles Astrea.

La escuadra inglesa marcha mañana a Gibraltar.

TEATRO ESPAÑOL

El concierto de ayer

Satisfecho puede estar el Sr. Tragó del éxito alcanzado en los dos conciertos de este año, celebrados ante numerosa y selecta concurrencia de inteligentes y aficionados a la buena música.

Bien pudo advertirse esto último en el concierto de Chopin, cuyo segundo tiempo, que es un magistral y poético largueto fué interpretado por el Sr. Tragó de un modo verdaderamente admirable.

DESPUES DEL ECLIPSE

El Ayuntamiento de Naval Moral y los madrileños

El alcalde presidente del Ayuntamiento de Madrid ha recibido un expreso telegrama del de Naval Moral, rogándole que publique su gratitud y la del vecindario de dicho pueblo al de Madrid por la cordura, sensatez y fraternidad demostradas, tanto por los dignos representantes de la prensa como por los nobles hijos de la villa y corte, con motivo de la visita que han hecho para presenciar el eclipse.

En Plasencia

Plasencia 29.—Se han revelado las pruebas fotográficas del eclipse, siendo el resultado satisfactorio.

En Argamasilla

Argamasilla 29.—M. Desandres ha dirigido el siguiente telegrama al Observatorio de Meudon y a la Academia de Ciencias de París:

En Elche

Elche 29.—Como el eclipse de ayer comenzó dos segundos antes de lo anunciado y la duración de su totalidad fué de cuatro segundos menos de lo previsto por los astrónomos, se ha preguntado al Sr. Landerser la causa de estos errores.

Por qué se adelantó el eclipse

La causa de esto—ha contestado el sabio Landerser—es el no conocerse con perfecta exactitud el diámetro de la Luna. Añadió que con objeto de conocer esos diámetros exactamente, aconsejó a los astrónomos de diferentes observatorios que se colocaran en los extremos Norte y Sur de la faja de la totalidad, a manera de observar con precisión el primero y último contacto y obtener el diámetro justo de la Luna.

Pensamientos de Flammarion

Elche 29.—El ilustrado Flammarion ha visitado hoy el barrio del capitan Castañón, admirando sus magníficas palmeras, especialmente una que tiene ocho brazos en forma de candelabro.

El abate Moreaux es, según ha manifestado Landerser una gran inteligencia.

Llegada a Alicante

Alicante 29.—En el correo de Murcia han llegado Flammarion y su señora. En la estación la aguardaba una comisión del Ayuntamiento.

Astrónomo catalán

Elche 29.—En el tran correo ha marchado al astrónomo catalán D. Tomás Solá, acompañado de su señora.

En Santa Pola

Santa Pola 29.—Hoy se ha celebrado a bordo del Teso un banquete en obsequio a las autoridades, a cual han asistido, previa invitación, el general Polavieja, el gobernador de esta provincia y el Sr. Mataix.

Los astrónomos en Alicante

Alicante 29.—Procedentes de Elche y Santa Pola han llegado numerosos comisiones científicas.

En Portugal

Oporto 29.—En Viso establecieron sus observatorios la Sociedad Geográfica, las Rectas políticas y naval de Lisboa y la Universidad de Coimbra.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones: Presidencia Real decreto decisorio de un conflicto suscitado entre los ministerios de Hacienda y Fomento con motivo de la venta de un monte.

Gracia y Justicia

Comutándose el resto de la pena de diez y siete años, cuatro meses y un día de reclusion temporal por la que fué conmutada la de cadena perpetua que la Audiencia de Jaen impuso a Juan Francisco Ueña y Estrella, por igual tiempo de destierro.

Hacienda

Ascendiendo a jefe de administración de tercera clase del Cuerpo de Abogados del Estado a D. Pedro Calvo de la Puerta y Martínez, que lo es de cuarta clase de dicho Cuerpo.

Instrucción Pública

Real orden disponiendo que los alumnos libres que deseen examinarse de asignaturas pertenecientes a Facultad de que no existan en la Universidad del distrito en que residan, deberán efectuarse en la de Madrid.

Noticias teatrales

Maria Guerrero Mañana sale con dirección a París la compañía dramática que dirigen Maria Guerrero y Diaz de Mendoza. Después de dar en París las funciones anunciadas, los artistas españoles emprenderán otro viaje a América visitando por primera vez la República de Chile y por segunda vez la Argentina.

Loreto Prado

La compañía Prado-Chicoté, que con tanto éxito ha actuado en el teatro Roma, dará diez representaciones en el teatro Moderno de esta corte, antes de salir a provincias.

JUEGOS FLORALES EN PUERTO REAL

Cádiz 29.—Ayer se verificaron los juegos florales en Puerto Real. Al teatro, que estaba adornado artísticamente, bajo la dirección del Sr. Ruiz Luna, asistió numerosa y distinguida concurrencia.

Con la flor natural fué premiado el teniente de artillería D. Luis Laguarda, que eligió para reina de la fiesta a la hermosa señorita Margarita Vega, que entró en el sa on del brazo del gobernador civil.

El mantenedor del certámen, que era el director del Instituto, D. Ricardo Giron, pronunció un sueltito alusivo, cuyos brillantes párrafos fueron muy aplaudidos.

PROGRESOS DEL SOCIALISMO

Bruselas 29.—Los resultados oficiales de las últimas elecciones para la Cámara de Diputados, ofrecen el resultado siguiente: 85 católicos, un demócrata cristiano, 33 liberales radicales y 38 socialistas.

Noticias de Algeciras

Un caso de catalepsia inventado.—Las próximas fiestas. La revista de esta población publicó días pasados una extraordinaria y fantástica noticia, que han reproducido casi todos los periódicos. Nada tiene, sin embargo, de cierta.

La noticia no tiene el menor fundamento. En primer lugar, la señora a que se refiere el suceso no se llama O'iva, sino Pizarro Arjona, y falleció a consecuencia de un ataque cardíaco de carácter fulminante, pudiendo apreciarse en su cadáver, antes de dásele sepultura, todos los síntomas de una decomposición altamente progresiva, ni tampoco el cadáver ha sido sacado del nicho, ni el juzgado ha tomado parte en el asunto, porque los hijos de la finada han hecho caso omiso de tales patrañas.

La feria de esta ciudad promete resultar muy brillante. Se celebrará en los días 3, 4 y 5 del próximo Julio, y se espera gran concurrencia de forasteros.

El cartel de las fiestas ha sido pintado por el notable artista algeciranés D. José Alcocb, pensacionado por este Ayuntamiento en Madrid y que goza ya de elevada reputación artística.

Están anunciadas dos corridas de toros en una novillada, en las que matarán Quinto, Bombita y Diego Rodas, Morenito, que tomará la alternativa, y los novilleros Albaradillo y Botenegra.

Por estas fiestas ha escrito una bonita composición el notable músico D. Miguel De gajo.—El correspondiente.

Algeciras Mayo 19.0.

De éste asistió una numerosa comisión y el gobernador civil.

Mordida por un perro rabioso

Dicen de Huasca, que el O'iva, puebl próximo a Jaca, un jóven fué mordido por un perro rabioso. Se gestiona una subvencion para llevar a la deградada al Instituto Farján.

La Exposición de Goya

La Exposición de las obras de Goya está cada día más concurrida. Nótese más asistencia de personas inteligentes a medida que se aprecia mejor el maravilloso conjunto que ofrece. Ayer la concurrencia fué muy distinguida y numerosa.

Por disolución de la Sociedad mercantil que lo explotaba, ha quedado única y exclusivamente al frente del café de su nombre el Sr. D. Manuel Furnes, que era uno de los co-proprietarios de aquel antiguo y acreditado establecimiento.

Atropellada por un carro

Dicen de Valencia que en el camino hondo del Grao una niña se cayó de un carro que guiaba su padre, pasando una rueda por encima de ella.

Vapores-correos

Puerto-Rico 29.—Ha salido para la Habana el trasatlántico Isla de Panag. Santa Cruz de Tenerife 29.—Han fondeado en este puerto los trasatlánticos españoles Manuel L. Villaverde y Ciudad de Cádiz.

General rebote prisionero

Nueva-York 29.—Segun despachos de Caracas, el general rebelde Hernandez fué ayar captura por las tropas del gobierno.

Las Cuatro Calles

A las diez de la noche dará mañana en el Circolo Industrial el marqués de Zafra una conferencia, cuyo tema será: «Reforma general de Madrid.—Las plazas de las Cuatro Calles.—La continuación de la calle de S. Vito».

El duque de Salazar

El viernes ó sábado próximo regresará a Madrid el señor duque de Salazar, mayor domo mayor de S. M. la Reina.

Sacerdote detenido

El agente judicial del distrito de la Universidad, Esteban Martín, estuvo anoche en la calle de San Hermenegildo a D. Agapito Sopera, que estaba recamado por el juzgado correspondiente para extirpar la condena que le impuso la Audiencia de Madrid.

El detenido es el sacerdote que disparó un tiro de revolver contra el jefe de comercio del Paseo de Arenales, al intervenir a quella autoridad nocturna en un escándalo que promovió en su domicilio el Sr. Sopera.

El robo de la calle del Sarquille

El juez de instrucción Sr. Valls, en vista de las manifestaciones consignadas en el escrito que le dirigió el delegado de policía Sr. Puga, mandó detener a nombre de varios sujetos y citó para declarar a algunas mujeres, por si pudieran dar alguna luz en el proceso.

Tambien amplió la declaración del procesado Daniel Aranda, el cual insiste en sus primeras manifestaciones. Interrogó tambien al detenido Juan Aragon (a) el Maestro, que igualmente niega su participación en el robo del escarapato.

Nuevas leyes de Hacienda

El Excmo. señor ministro de Hacienda, de real orden ha autorizado al abogado Sr. R. Vento, para que publique bajo el título de Nuevas leyes de Hacienda, los proyectos económicos que últimamente se han publicado en la Gaceta.

Herido grave

A las diez y media de la noche murieron ayer en la calle de Pelayo José Martín Carricero, de treinta y siete años, natural de Corral de Ayllon (Segovia), repartidor de carne y domicilio en la calle de la Arganzuela, números 19 y 21, principal, y José Huasca y Huasca, cristo, natural de Malpaso (Toledo), domiciliado en la calle de A Venosas, núm. 3, segundo.

Este último resultó con una herida incisa penetrante, de cuatro centímetros de extensión, en el hipocentro izquierdo, que, con una navaja, le infligió el primero.

Fué concurrido con rocas esperanzas de vida al hospital de la Princesa. El agresor fué detenido.

Ingenieros industriales

La junta superior de la Asociación de ingenieros industriales ha elegido presidente de honor al arquitecto de la Victoria; presidente, a D. Jorge Bargalet; vice presidente primero, a D. José Cornet y más; segundo, a D. Francisco de P. Rojas; secretario, a D. Miguel Robart; contador, a don Luis Zapata, y secretario, al baron de Ycaza.

LIQUORERO, el mejor digestivo.

TRIBUNALES

Abuelo

En la seccion 4.ª de la Audiencia de Madrid se vió ayer una causa instruida contra Francisco Portillo y Lopez, a quien se acusa de haber robado varios efectos en una casa de huéspedes de la calle de San José.

El Jurado dictó veredicto de inculpididad, y el tribunal absolvió al procesado en vista de que resultó completamente inocente de los hechos que se le imputaban.

Dado elocuente. El infeliz Portillo ha estado ocho meses sufriendo prision preventiva.

Asesinato de un alcalde

En el día de hoy ha continuado la prueba en la causa por muerte violenta del alcalde de Torrejón de Velasco, sin que las declaraciones prestadas hayan aportado nueva luz.

AL MENUDEO

Desgracia Dicen de Castellón, que un anciano de sesenta y cuatro años, habitante en el callejón del Obispo, de dicha ciudad, sufrió un accidente estando en el terrado de su casa, a consecuencia del que cayó a la calle, quedando muerto en el acto.

Funerales por Castellón

En el tiempo de San Felipe, de Cádiz, el histórico edificio donde se reunieron las Cortes del año 12, se celebraron ayer funerales por Cacerías, convocados por el Ayuntamiento.

Terminada la prueba, insisten las partes en sus conclusiones. En medio de gran expectacion, empieza el fiscal de la Audiencia, Sr. Ciudad, su discurso acusatorio. Con gran minuciosidad de detalles explica al Jurado las condiciones en que se verificó el crimen, que él entiende es el de atentado a la autoridad y asesinato cualificado por la alevosía y la agravante de premeditacion.

Esta comision será formada por..... ( que se expresa en el articulo 1.º de la ley de 1.º de Mayo de 1899). Y termina a las 10.30. Rogamos envie la respuesta a las señas que indica el membrete de esta carta. Dicho membrete dice así: «Benito Zarita Nieto, Lopez y Mina, 17, Madrid.»

Este mundo exterior, son de interés las noticias últimas relativas al progreso de las armas inglesas en el territorio del Transvaal. Los ingleses dominan ya en Johannesburgo, la capital de las minas, y en breve estarán en Pretoria. De ahí el incremento que en las últimas horas han tomado los rumores de paz. Todo el mundo considera ya perdida la causa de los boers.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde sigue la novena a su Titular, predicando por la mañana el Sr. Balda, y por la tarde el Sr. Simón.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas, a las nueve. En la parroquia de San Gregorio misa a las diez y media. En la parroquia de San Juan de los Rios misa a las diez y media. En la parroquia de San Juan de los Rios misa a las diez y media.

# EDICION DE LA NOCHE

## LA GUERRA DEL TRANSVAAL

### Confianza en la victoria

Londres 30.—Los periódicos de esta mañana, en vista de las satisfactorias noticias que se reciben del Africa del Sur, creen posible que la vanguardia del ejército de Roberts llegue mañana delante de Pretoria. El Transvaal y la paz. Londres 30.—Acaba de recibirse un despacho de Pretoria, según el cual, se espera en aquella capital la opinion de que el gobierno transvaalense, en vista de la marcha de la guerra, se intentará empeziar inmediatamente a negociar la paz.—Fabra.

### CONSECUENCIAS DEL ECLIPSE

#### Suceso raro

D. Manuel Molina y Molina y D. Alberto Sánchez Fernández, venian rigiendo una sociedad titulada La Liquidadora, cuya única mision era la de colocar grandes y pequeños capitales a préstamo. Atráidos por los grandes rendimientos que al capital proporcionaba La Liquidadora, acudieron a ella muchas personas. La Sociedad, cuyo domicilio era en la calle de Horta, número 27, entretanto, habia emitido acciones a 125 pesetas; y según las circulares, se hacia subir el capital social a un millón de pesetas mil. Empleados en dicha Sociedad estaban los que tambien lo son del Banco, D. Tomás Urango Segorburu y D. Juan Antonio Garcia Alarcón.

Con pretexto de presenciar el eclipse, los señores Molina y Sánchez decidieron trasladarse a Argemusia, llevándose todo el capital, que a guisa de hacer subir a millón y medio de pesetas. Los dependientes de la Sociedad, a quienes se debian los mencionados rendimientos en esta materia, en la que exponian la posibilidad de no volver a aparecer por Madrid.

Su viaje de estos, los Sres. Urango y Alarcón presentaron la denuncia al Juzgado de guardia, quien perseguido enseguida en el domicilio social, hizo un minucioso reconocimiento, en el que no encontró más que dos o tres libros viejos, que indicaban la buena marcha de la sociedad.

Durante todo el día han continuado las denuncias, pues parece ser que los fugitivos han dirigido una circular a todos sus favorecidos para que no se preocupasen acerca del rúto de su capital y supiesen que el eclipse de éste seria total.

Uno de los perjudicados, D. Pedro Fernández, legó a reunir un capital de 12.000 pesetas en participacion con otras doce personas, que de común acuerdo colocaron en La Liquidadora, que en efecto les ha liquidado.

El 30 de Abril último pidió al gerente 24.000 pesetas a cuenta de un capital. Negocios en principio, ofreció a después para dentro de tres o cuatro días, y por último, trató de disuadir, entre otros motivos por no privarse de las 1.000 pesetas mensuales de intereses que el capital producía y evitarse las molestias que había de proporcionar el viaje que el empleo de las 24.000 pesetas exigía.

El Juzgado ha tomado medidas para dar caza a los estruoneros populares.

### El teatro Español

Reunida esta tarde la comision municipal de espectáculos, asesorada por la comision de autores y criticos nombrada al efecto, ha procedido a la apertura del único pliego presentado para optar a la concesion del arrendamiento del teatro Español. El pliego es el de la comision de autores y criticos, que ofrece un contrato por cinco años y una de sus partes es la siguiente: «El teatro Español, que ha sido declarado concursal, se adjudicará provisionalmente a la comision de autores y criticos.»

### Huelgas en Vizcaya

Los trabajadores de las minas de Vizcaya, en vista de que no han dado resultado las negociaciones para llegar a una solución de la huelga de cargadores de mineral, no han dado resultado.

Los huelguistas de Lijano han agregado a sus anteriores peticiones la de que sean nuevamente admitidos los obreros de las minas de Martínez Rivas, que habían sido despedidos en virtud de haberse declarado la huelga.

La Diputacion no ha contestado a las peticiones de los huelguistas. Hay el propósito de reanudar mañana los trabajos con nuevo personal, bajo la protección de la fuerza armada.

En la tarde de hoy se trabaja en algunos sitios protegidos por la Guardia civil. Los obreros de las minas de Manóvil y San Benito negocian a trabajar, pidiendo que se abonen los jornales de los días que estuvieron parados.

Agravada situación. Existen negociaciones entre patronos asociados y obreros para llegar a una solución de la huelga.

### Extiéndese la huelga

Bilbao 30 (1.30 tarde).—Dícese que en la cuenca minera existe agitación. Se han declarado en huelga los obreros de las minas de la Sociedad Luchana Mining Company.

Extiéndese la huelga.—Mencheta.

### Exámenes de alumnos libres

La Gaceta publica hoy un real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que los alumnos libres que desean examinarse de asignaturas pertenecientes a Facultades que no existen en la Universidad del distrito que residan, deberán efectuar aquellos en la de Madrid.

### Visita a la Exposicion

Paris 30.—El presidente de la República, Sr. Loubet, visitó en la mañana de hoy las secciones extranjeras de la Exposicion. En la de España se detuvo largamente an-

te las alhajas, objetos de arte y muebles eclesiasticos. En cada una de las secciones fué recibido por los comisarios generales, que le hicieron los honores correspondientes y le presentaron a los principales expositores. El Sr. Loubet fué acompañado por la muchedumbre al tiempo de marchar.

### Valencia

El alcalde de Valencia.—El gobernador de Barcelona.—María Tubau.—Los curtidores.

Valencia 30 (4.45 tarde).—D. Enrique Alzaga ha manifestado hoy al gobernador que no acepta la A. Califa. Su propósito es irrevocable. Funja su dimision en su mal estado de salud. Mañana saldrá para el pueblo de Noves.

Hoy y quien supone que el motivo es no haberse consultado antes de hacerse su nombramiento, para que hubiera expresado las condiciones con que aceptaria el cargo. Dicese para sustituirle a los Sres. Montañinos y Maestre.

Créase, sin embargo, que no se provera por ahora la A. Califa. En el expreso ha salido para Barcelona el gobernador de aquella provincia, señor Dorda. Le han despedido las autoridades. En el mismo tren ha salido la compañía de María Tubau.

Las impresiones respecto al asunto de los curtidores, son malas. Créese que se agulará la industria, retirándose los fabricantes del negocio.—Mencheta.

### Registradores de la propiedad de Ultramar

La Gaceta publica hoy un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia, dictando reglas para la colocacion en registros de la propiedad de la Península de los registradores excedentes de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, sin perjuicio de los demás decretos que las disposiciones vigentes conceden a los referidos funcionarios para tomar parte en los concursos de provision de registros.

### Los marqueses de Comillas

Han regresado a Madrid las señoras marquesas de Comillas, procedentes de Barcelona.

### El Sr. Beruete

Ha salido para Paris el Sr. Beruete, nombrado individuo del jurado internacional de la Exposicion.

### Caída desgraciada

En la Casa de Socorro del distrito de la Latina ha sido curado esta tarde Agustín Lobo, de cincuenta y cinco años, carpintero, que de la fractura del perolé izquierdo, lesionó que se la produjo caida desde el cerse por las escaleras de la casa núm. 4 de la plaza de la Armada.

### Una cox

Esta madrugada ha sido curado en el Gabinete Médico del barrio de Salamanca un individuo llamado Angel Luis Bermejo, de la fractura del cubito derecho, herida que, según manifestó, le fué producida en la calle de Santa Eulencia por una cox de una de las muías del tranvía del Norte.

### Agresion

Un encuadernador, llamado Isidoro González y Muñoz, fué detenido esta madrugada por haber herido con una piedra a Julian Martínez, vigilante de consumos, al que produjo una herida grave en la cabeza.

### Detencion

Un sujeto llamado Todor Palacion (s) el Cagreyro, fué detenido esta mañana por haber robado cuatro navajas de afeitar en otras tantas barberías.

### M. Rebell

Ha llegado a Madrid el distinguido escritor francés M. Hughes Rebell, redactor del Mercure de France y reputado critico de Bellas Artes.

### Vapor correo

Santos 30.—Hoy ha salido de este puerto para el de Montevideo el vapor San Francisco, de la Compañía Transatlántica.

### LA PETICION DE AUDIENCIA

Excmo. señor Mayordomo mayor de Palacio. El objeto de su viaje es estudiar la Exposicion de los cuadros de G. y. y reunir datos para escribir un libro sobre el insignificante pintor.

El fin de exponer la difícil y crítica situación en que el Gobierno de S. M. ha colocado a las clases productoras del país, obligadas a la resistencia al pago de los tributos, para protestar de sus desaciertos económicos, nos permitimos, con el más respetuoso afecto, solicitar una audiencia de S. M. para que, conocida la justicia de nuestras peticiones, evite que la conducta de los ministros responda bien sea causa de males y trastornos que a todo trance y a toda costa queremos evitar los contribuyentes españoles que solo confían en la conservación del orden para el mejor desarrollo de sus industrias y engrandecimiento de España.

El plazo para el pago de las contribuciones se ha acordado al este trimestre, limitándose hasta el 31 del corriente Mayo y antes de este día, si en ello hubiera posibilidad y o permitieran las altas ocupaciones de S. M., podía celebrarse esta audiencia.

El movimiento de opinion que estimamos atentatorio a la tranquilidad pública la permanencia del actual Gobierno, es unánime en la nación entera, y para evenciar y justificar esta afirmacion, pretendemos que el mismo día que S. M. nos otorgue la audiencia, si tal distincion mereciéramos, lleguen de todas las provincias y pueblos de España telegramas que apoyasen las peticiones que los elementos productores de Madrid harán a S. M. y por tanto, nos permitimos indicar (pidiendo de antemano perdón por tal atrevimiento), la conveniencia de que fueramos recibidos por S. M. el día 30 del corriente a la hora que se digese.

### Balance del Día

Hoy han despachado con S. M. la Reina los ministros de Marina y Guerra. El Sr. Silvela no llevaba decretos, y el general Azcárraga puso a la firma de la Reina varios de material.

Segun afirmaciones del Sr. Silvela, nada de particular ocurrirá en el Consejo de esta tarde. Preguntado acerca de las conferencias que con S. M. la Reina han celebrado recientemente los capitanes generales Sres. Lopez Dominguez y Martínez Campos—conferencias que algunos periódicos han supuesto que tuvieron carácter político—dijo que estas visitas serian de respeto, y que aunque ignoraba pormenores, no le extrañaria que en ellas se hablara hablado algo de política.

El ministro de la Gobernacion estuvo hoy por la mañana en Palacio para hablar con el Sr. Silvela; pero cómo el jefe del Gobierno ya se encontraba despachando con S. M., cuando concluyó este despacho se trasladó a Gobernacion para conferenciar con su compañero.

La conferencia, según el Sr. Dato, ha carecido de importancia política. Según telegrafia el gobernador de Valencia, hoy ha salido para Barcelona, a posesionarse de su destino, el nuevo gobernador de aquella provincia, Sr. Dorda.

El vicepresidente de la Junta de obras de puerto de Almería y el presidente de la Cámara de Comercio de aquella poblacion, han visitado esta mañana al Sr. Silvela para que se interesara en favor de las obras del puerto.

En los círculos políticos se ha comentado bastante el artículo que hoy ha publicado El Imparcial, en el que juzga un gran error de gobierno no haber consentido la audiencia que los individuos de la Union Nacional solicitaban de S. M.

En primera plana damos idea de este artículo. Dicese que el señor marqués del Vadillo se propone conceder la publicacion a todos los funcionarios de la administracion de justicia, desde magistrados del Supremo hasta jueces de entrada, que hayan cumplido la edad reglamentaria, con objeto de ir colocando a los funcionarios excedentes de las provincias de Ultramar.

Los cuerpos de ingenieros de Montes y de Minas han solicitado del señor ministro de Obras públicas que se les hagan extensivos los tribunales de honor ú timamentos creados para los ingenieros de Caminos.

El Tribunal Supremo ha acordado que dos magistrados de dicho alto Tribunal vayan a hacer la visita de inspeccion acordada por el ministerio de Gracia y Justicia.

Hemos oido que, con motivo de estar concluyendo el período voluntario para el pago de la contribucion, son muchas las personas que hoy han pagado en las distintas zonas de recaudacion de Madrid.

A las cinco de la tarde, según habíamos anunciado, se han reunido en Consejo los ministros, bajo la presidencia del Sr. Silvela.

El ministro de Instrucción pública lleva a Consejo, para que sea estudiado por el ministerio de Hacienda, el decreto reglamentando el pago de los maestros.

El ministro de Obras públicas se ocupará de las observaciones que ha hecho durante su viaje a Ciudad Real, y expondrá medios para combatir la langosta.

Tambien dará cuenta de los trabajos que con gran rapidez está llevando a cabo el duque de Almodóvar del Río para formular las bases del sindicato de exportadores de vinos.

El Sr. Villaverde lleva a Consejo, entre otros, el contrato con la casa Rothschild para la venta en comision del azogue de las minas de Almadén

### Charada

Se fué al campo a trabajar un lebrigo anteayer, y dejó sola en la casa a su adorada mujer. Con la una tres cuatro al hombro regresaba anochecho, cuando al llegar al portal oyó escuchar cierto ruido.

Con una dos tercía cuarta de laña, vió a su mujer, y detrás de ella una sombra que le hizo palidecer. Avanzó con gran cautela, en la oscura se ocultó, y co érico y furioso: esta escena presencié: Apenas soló la leña, el hombre que la acechaba le dijo que morría en el punto en que chillara.

Era mujer de gran temple, no se dejó anonazar, y viéndole un dos tres cuarta empuzó a forcejar. En esto salió el marido y le dió tal estacazo, que le dejó medio muerto, pues le partió el espinazo.

L. FERNÁNDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana)

### La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 16° sobre 0. A las doce de la tarde, 31° sobre 0. A las cuatro, 27° sobre 0. La máxima fué de 32° sobre 0. La mínima fué de 12° sobre 0. El barómetro marca 713.—Buen tiempo

### Cultos

Santo de mañana.—Nuestra Señora la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor Hermoso; San Cayetano, Santa Angela y Santa Petronila.

### La Bolsa

NOTICIA OFICIAL DEL 30 DE MAYO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios.

	Día 29	Día 30	Diferen.
4 1/2 interior			
4 1/2 F de 50.000 p.	68 80	69 65	+ 0 85
F de 25.000 p.	68 80	69 60	+ 0 80
D 12.500 p.	68 60	69 45	+ 0 85
G 5.000 p.	68 90	69 75	+ 0 85
B 2.500 p.	68 90	69 75	+ 0 85
A 500 p.	68 80	69 75	+ 0 95
4 y 1/2 100 y 200 p.	68 80	69 00	+ 1 20
En diferentes series	68 80	69 80	+ 1 00
Fin mes.	68 70	69 70	+ 1 00
Fin próximo.	69 20	69 35	+ 0 15
4 1/2 exterior			
Serie F de 24.000 p.			
F 12.000 p.			
D 6.000 p.			
G 4.000 p.	75 10	75 85	+ 0 75
B 2.000 p.			
A 1.000 p.			
4 y 1/2 100 y 200 p.			
En diferentes series	75 10	75 85	+ 0 75
Partidas de 80.000 p.			
Id. de 100.000 p.			
Fin mes.			
Fin próximo.			
4 1/2 americanas			
Serie F de 25.000 p.	76 85	77 30	+ 0 45
D 12.500 p.			
G 6.000 p.	76 85	77 40	+ 0 55
B 3.000 p.	76 85	77 35	+ 0 50
A 500 p.			
En diferentes series	76 80	77 30	+ 0 50
Tasas			
Ob. 5 1/2 30 Junio 99	102 90	103 15	+ 0 25
Serie A de 500 pias.	112 25	113 10	+ 0 85
B de 1.000 pias.	102 80	103 70	+ 0 90
Ob. 5 1/2 30 Adulna	102 80	103 70	+ 0 90
Id. hasta 10.000 pias.	102 30	102 70	+ 0 40
Ultramar			
Billetes Cuba 1886.	81 20	81 70	+ 0 50
Id. hasta 10.000 pias.	81 20	81 50	+ 0 30
Billetes Cuba 1890.	65 15	68 75	+ 0 60
Id. hasta 10.000 pias.	68 20	68 75	+ 0 55
Ob. Filipinas 6 1/2 0.	86 30	86 85	+ 0 55
Id. hasta 10.000 pias.	86 1		
Bancos y Socied.			
Acciones B. España	438 50	500 00	+ 1 50
Id. B. Hipotecario.			
Cédulas id. 5 1/2 0.	102 75	102 75	
Cédulas id. 4 1/2 0.	100 00	100 00	
Chilg. id. 5 1/2 0.			
Banco Castilla.	200 00		
Ac. C. de Tabacos.	411 00	465 00	+ 5 50
Soc. Huel. Chamba.	158 00	159 00	+ 1 00

### Cambios sobre el extranjero

PARIS. A la vista, 24 90 por 100 beneficio papel. A 3 dias vista, 06 00 por 100 ídem.

LONDRES. A la vista, libra esterlina, 81 40 pias. A 8 dias vista, ídem, 00 00. A 60 dias vista, ídem, 00 00. A 90 dias vista, ídem, 00 00.

BRUXELAS. Paris 30 (12 05 t.)—4 0/0 exterior 73 30.

BOGOTA. Cien pesos.—4 por 100 interior fin mes, 69 85.—Fin próximo, 70 55.—Barcelona, fin mes, 00 00.—Fin próximo, 70 60.—Paris, exterior 73 80.

DE LA «AGENCIA FABRA» Paris 30.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 72 80 y 73 05.—3 por 100 francés, 101 00.

LONDRES 30.—Exterior español, 72 00. Bolsa de Barcelona. Barcelona 30 (4.35 tarde). Interior, 4 por 100, 70 45.—Exterior, 4 por 100, 00 00.—Amortizable, 4 por 100, 00 00.—Cubas, 1886, 82 12.—Cubas, 1890, 69 12.—Obligaciones de Filipinas, 60 00.—Nortes, 56 15.—Colonial, 00 00.—Francia, 0 0 0.—Alicante, 81 40.—Orense, 21 30.—Ardás.

### Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—4.ª de abono.—Casa de bambola.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—Los paracaidistas.—A las 9 3/4.—El pregonero de Ricos.—A las 11.—La Golemía.—A las 12.—El maestro de obras.

APLO.—A las 8 3/4.—La baraja francesa.—A las 9 3/4.—Agus, azucarilloos y guardante.—A las 10 3/4.—El gallo negro.—El moteta.—A las 12.—Marta de los Angeles.

ESLAVA.—Beneficio de la Asociación de Actores Españoles.—A las 8 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 9 3/4.—Primer acto de Maria.—A las 10 3/4.—El monaguillo.—A las 11 3/4.—El tres de luces.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 5 de la tarde.—Mauvés fashionabie infantil.—Por primera vez en funcion de triete la tribu de Bismar y todos los exóticos, bufos y cueros de la compañía.—A las 9 de la noche.—7.ª gran gala.—D. but.—La maravillosa tribu Bismar.—La troupe japonesa y toda la compañía internacional.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Magnífico espectáculo.—7.ª día de toda aristocrática.—Espectaculoso programa, tomando parte el aplaudido Mr. Raphael con su perro cañador, todos los principales artistas de la compañía y el aplaudidísimo juego del Cri-ka-Po.

Entrada general libro de impuesto, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

